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Ñåìüÿ XXIÑåìüÿ XXI

«О«О бщение творит 
чудеса», – это 

была моя первая мысль, 
когда я попала на слет… Слет 
«Команда XXI», вот 
уже седьмой 
раз проведен-
ный для нас 
«Детско-юно-
шеским Цен-
тром». Мно-
жество новых 
лиц, встречи со 
старыми друзь-
ями, обсуждение 
самых невероят-
ных тем и возмож-
ность поделиться 
опытом с ребятами 
и их руководителя-
ми в организации 
клубной работы.

На этом слете мне пос-
частливилось быть курато-
ром. Тогда как в прошлые 
годы я была обычным 

участником. Сначала думала, 
что будет очень слож-
но вли-

ваться в 
коллектив, руководить 
процессом умственной и 
физической работы. Нет, все 
было совершенно по-друго-
му. Я попала в маленький 
мир, где мне было хорошо и 
уютно. Место, где я нашла 
себе новых друзей. Вместе 
с ними смеялась от души, 
занималась подготовкой 
интересных проектов. И 

Семья. Недавно я открыла для себя, что это понятие не 
ограничивается словами «очаг», «родители», «обычаи», «Ро-
дина». Оно намного шире, намного глубже! Теперь для меня 
семья – это музыка сердца, это улыбки, что я дарю окружаю-
щим. Это все взгляды и жесты, что я делю с другими, такими 
же, как я…

всего лишь за два с полови-
ной дня из «простой группы 
ребят» мы все превратились 
в семью…

Что же такое «Команда 
XXI века»? Это слет, объ-
единяющий ребят из разных 
уголков нашей области. Авто-

ром его является Альбина 
Владимировна Спирина.

Все мероприятия, 
что проходили на слете, 
были очень интерес-
ные: «Форум-театр», 
тренинг на креатив-
ность, диспут на тему 
счастья. Ребята долж-
ны были продираться 
сквозь тернии слож-
ных ситуаций, про-
ходивших в игровой 
форме. Выступать 
на сцене, изобра-
жая родителей, 

детей и их 
друзей. 

Должны 
были по-
нять са-
мих себя и 
научиться 

разбираться 
в своих про-
блемах.

Но такие 
слеты запо-
минаются не 
только основ-
ной програм-
мой. Полуноч-
ные посиделки, 
песни под гита-
ру при свечах, 

хожде- ние по комнатам 
с раскрашенными лицами, 
игры в «фанту» и рассказы-
вание страшилок в темноте. 
Ну, разве это не прекрасно? 
Ведь ребенку для счастья 
нужно совсем немного: пара 
таких же ребят, как он сам, и 
слет «Команда XXI века».

Валерия ОМЕЛИНА.

На дворе осень – «пора 
очей очарованья» и моря 
вдохновенья. Хруст опавших 
золотых листьев под ногами, 
бездонное небо над головой, 
аромат тихого дождя и дыха-
ние легкого ветра… Ну и как 
же тут обойтись без лирики? 
Юнжурам хочется творить, 
из-под их пера вышли статьи 
и заметки, которые вы увиди-
те на страницах «Котлас-точ-
ки».

Сейчас ты держишь в 
руках новый номер, полный 
задумок и идей. Ты узнаешь 
о том, какие удивительные и 
разносторонние люди живут 
рядом с нами, внимательно 
прочитав интервью. Прекрас-
ной мелодией зазвучат для 
тебя странички, посвященные 
музыке. Может быть, ты от-
влечешься от своих проблем 
и окунешься в веселый и оп-
тимистичный мир КВН, про-
листнув чуть дальше. Откро-
ешь для себя кипучую жизнь 
клубов по месту жительства 
«Детско-юношеского Цен-
тра». Найдешь лица знако-
мых в опросе, посвященном 
Дню информации о развитии. 
Сможешь предаться светлым 
мечтаниям поэтов, для кото-
рых у нас отведена вся вось-
мая полоса.

И помни: ты тоже можешь 
принимать участие в создании 
нашей газеты. Приходи к нам 
по адресу: ул. Кедрова, 12-А, 
пресс-клуб «Орион». А пока 
читай, заряжайся солнечной 
энергией перед холодными 
днями, и, надеюсь, ты прове-
дешь время с пользой!

Ксения НЕЗГОВОРОВА.

Òî÷êà ïåðåñå÷åíèÿ
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Åäèíûé ìèðÅäèíûé ìèð
Россия – многонациональная страна. Так, согласно опуб-

ликованным сайтом «Демоскоп Weekly» итогам переписи на-
селения, в Российской Федерации проживают представители 
свыше 160 национальностей. А это разные обычаи, культуры, 
языки. И воспитание толерантности в таком обществе – га-
рантия согласия нашей жизни.

РР епертуар новоиспе-
ченных артистов был 

весьма разнообразен: ретро, 
современные эстрадные, рус-
ские народные песни – каждый 
исполнил то, что ему ближе. 
И, наверное, именно поэтому 
в зале царила обстановка вза-
имопонимания. Музыка лилась 
из самой глубины души, находя 
отклик в сердцах слушателей. 
Многие участники заметно 
волновались, а некоторые, уже 

опытные бойцы, выглядели 
совершенно спокойно. «Я не 
чувствую никакого волнения, 
ведь в школе участвовала в по-
хожих конкурсах», – объясня-
ет свое спокойствие Виктория 
Обухова.

Каждый исполнитель дарил 
частичку хорошего настроения 
всем присутствующим, с лиц  
которых на протяжении всего 
концерта не сходила улыбка. «Я 
верю, что главная мечта участ-

Ìóçûêà ñáëèæàåòÌóçûêà ñáëèæàåò
Наверное, каждый из нас хоть раз в жизни пробовал петь. 

У кого-то это получалось хорошо, у кого-то не очень, не важ-
но. Главное пробовали. Многие мечтали попасть на сцену. Еще 
в детстве, сидя с родителями перед телевизором и смотря ка-
кой-нибудь концерт, мы порою говорили: «Вот вырасту, и тоже 
буду так петь». Время проходит, а детские мечты остаются. 30 
октября в концертном зале Дома культуры участники Откры-
того конкурса непрофессиональных вокалистов смогли вопло-
тить их в жизнь.

ников все-таки сбылась. Меч-
та выйти на большую сцену», 
– с надеждой говорит Елена 
Барышева, председатель жюри 
конкурса. И действительно, по 
глазам вокалистов было видно, 
что они счастливы.

А как наши участники 
пришли к этому конкурсу? «У 
меня дочка поет, вот и решила 
почувствовать себя в ее шку-
ре», – улыбается Елена Гусева. 
А Анну Полятыкину, победи-
тельницу во второй возрастной 
группе (31 – 45 лет), на конкурс 
привела мама: «Она мне позво-
нила и сказала: все, я уже тебя 
записала, деньги заплатила, 
только ознакомься с положени-
ем. Понравилось то, что здесь 
была очень уютная обстановка, 
мы поддерживали друг друга и 
помогали».

Музыка сопровождает чело-
века всю его жизнь. «С песней 
и любое дело спорится», – гово-
рили наши далекие предки. За-
метно, что за время конкурса 
все сдружились между собой. 
Музыка объединила участников 
общей идеей. А некоторым даже 
принесла лавры победителей. 
В первой возрастной категории 
(15 – 30 лет) выиграла Екатерина 
Субботина. В третьей (от 45 лет 
и старше) – Нина Кондакова. А 
гран-при взяла Алла Мартынова.

На концерте заряд положи-
тельных эмоций получили и 
слушатели, и исполнители. По 
домам расходились со счастли-
выми улыбками на лицах. И, 
как спела одна из вокалисток: 
«Хорошее настроение не поки-
нет больше вас!»

Анастасия КАРАЧЕВА.

ММ ы раз-
гова-

риваем на разных языках, 
но, пожалуй, язык искус-
ства,  в частности музыки, 
понятен всем. А посему 
он может быть самой удач-
ной «прививкой» межна-
циональной терпимости. 
Концерт «Единый мир», 
прошедший 29 октября 
на сцене школы искусств 
«Гамма», продемонстри-

ровал, как 
бы громко это ни 
звучало, пример 
диалога (скорее 
даже полилога) 
культур. Он уже 
прошел во мно-
гих городах Ар-
хангельской области под 
эгидой губернатора Ильи 
Михальчука.

Украинская бандура, 
армянские тар, саз и ду-
дук, еврейская «Хава наги-

ла» под гитару и скрипку 
звучали в унисон главной 
идее концерта: мы разные, 
но мы принимаем и уважа-
ем друг друга.  Хотя вряд 
ли кто-то даже задумывал-
ся об этом. Все были заво-
рожены магией чудесной 
музыки и танцев.

Кроме гостей из Ар-
хангельска, представля-
ющих разные этнические 
общины, вечер украсили 

Аскер Ка-

широков (как 
оказалось, родом он из 
Нальчика, Кабардино-Бал-
кария),  танцевальный кол-
лектив школы искусств 

«Гамма» (с композицией 
«Кострома»),  ансамбль 
«Юные гармонисты» и об-
разцовый художественный 
коллектив индийского 
танца «Сарасвати». Было 
на сцене место и Главе на-
шего города: Сергей Ни-
колаевич методично и ув-
леченно ударял в бубен во 
время выступления груп-
пы «Акимова и Клякса».

И вообще весь концерт 
казался сплошной имп-
ровизацией. Вероятно, 

хорошо 
под-
го-

тов-
ленной. 
Артис-
ты под-
певали, 
подыг-

рывали, 
подтан-
цовыва-

ли друг 
другу в 

самые 
неожи-
данные 

моменты, 
что до-

бавляло 
живости и 

какой-то приятной обы-
денности вечеру.
Анжелика ЖИГНОВСКАЯ.
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– Ты и художник, и зани-
маешься в классе с химико-
биологическим уклоном. Что 
тебе все же ближе? Кем ви-
дишь себя в будущем?

– Да я не могу еще решить, 
кем себя вижу. Эти направле-
ния, возможно, мало связаны 
между собой, но каждое по 
отдельности интересно. Будет 
сложно выбрать между ними, 
если придется.

– Лена, как ты пришла в 
художественную школу и ка-
ковы были впервые впечат-
ления?

– Рисую примерно с 12 лет. 
В художественную школу по-
пала случайно. Я училась в му-
зыкальном отделении школы 
искусств «Гамма» и однажды, 
проходя по коридору, заглянула 
в какой-то кабинет. В нем пов-
сюду стояли гипсовые головы,  
там сидели люди, которые эти 
головы рисовали. Это все меня 
почему-то манило, привлекало. 
Спустя некоторое время я узна-
ла, что одноклассницы решили 
поступать на художественное 
отделение в «Гамме», и решила 
тоже попробовать свои силы.

– Что можешь сказать о 
своих учителях в «художке»?

– Мои педагоги, Слибо Ан-
дрей Александрович и Инна 
Николаевна, – это отличные 
учителя. Они талантливые ху-
дожники, многое умеют и учат 
всему, что сами знают. А во-
обще, в художественную шко-
лу всегда хочется прийти, там 
находятся люди, с которыми 
хочется общаться, да мы и так 
большую часть своего времени 
проводим вместе. 
Думаю, нам 
даны хоро-
шие условия 
для развития.

– В ка-
ком стиле ты 
больше всего 
любишь рисо-
вать? 

– Привлекает 
стиль техно. Пока 
я чаще рисую в 
графике – нравит- ся детали-

Ëåíà Áóøìàíîâà: «Íå áîéòåñü Ëåíà Áóøìàíîâà: «Íå áîéòåñü íîâîãî»íîâîãî»

На втором открытом фестивале молодежных субкультур 
«НеФормат» я заметила двух девушек, которые увлеченно ри-
совали граффити на тему борьбы с терроризмом. Через неко-
торое время награждали лучших участников мероприятия, 
среди которых оказались и они. С одной из них я хочу вас поз-
накомить: Лена Бушманова, человек, совмещающий в себе со-
вершенно разные увлечения.

зировать работы. Но вообще у 
каждого художника вырабаты-
вается свой стиль.

– Что для тебя творчест-
во?

– Для меня это то, 
что всегда рядом, и 
оно способно по-
мочь, когда будет 
необходимо. Как 
сказал Альберт 

Эйнштейн: 
«Искусство - 
выражение са-
мых глубоких 
мыслей самым 
простым спо-
собом». Твор-
чество всегда 
помогало лю-
дям разо-
брать-
ся в 

себе, отразить ка-
кие-либо мысли, 
передать то, что 
происходит.

– А биология 
– это наука или 
творчество?

– В каждой 
науке есть доля 

творчества, 
она имеет сво-
их создателей 

и является попыткой 
найти истину. Биология, навер-
ное, самая интересная из наук, 

так как изучает 
саму жизнь, 
ее структуру, 
закономернос-

ти. Организмы 
– это самые 

уникальные 
творения, кото-
рые человек не 
может создать 
непосредствен-
но сам. Имен-
но в «живых 

системах» 
нужно искать ответы 

на вопросы о появ-
лении и развитии 

жизни. Людей 
это всегда инте-
ресовало.

– Как 
ты решила 

участво-
вать в «Не-
Формате»?

– О «Не-
Формате» 

мы услы-
шали всего 
за день до 
него, и воп-
рос об учас-

тии был 
сомни-

тельный. 
Мы с Та-
ней Ма-

риевой 
отправи-
ли пару 
эскизов 

из того, 
что было, 
и нам 
сказали: 
«Може-

те завтра 
участ-

вовать». 
Просто 

было инте-
ресно попро-

бовать новое, 
у нас почти не было никакого 
опыта. И мы рискнули. Вооб-
ще, «НеФормат» понравился, 
очень хорошо, что в нашем го-
роде проводят этот фестиваль, 
интересно смотреть на то, что 
умеют делать люди.

– Чувствуешь ли ты себя 
частью нашего города? Раз-
вивается ли он? Чего ему не 
хватает?

– Пока я не особо чувствую 
себя частью Котласа, может 
быть, это и появится потом. 
Ну, в городе есть молодеж-

ные организации, проводятся 
различные акции, фестивали, 
флэшмобы, выставки, сущес-
твуют разные клубы… Людям 
есть чем заняться. Город рас-
тет, что-то реставрируют, что-
то строят.

– Считаешь себя совре-
менным человеком? Кто это 
- современный человек?

– Современная жизнь так 
или иначе оказывает свое вли-
яние, так что отчасти да, счи-
таю. Думаю, современный че-
ловек безгранично стремится 
к открытиям и чему-то новому, 
пытается быть более индиви-
дуальным. Но он старается 
соответствовать моде, преобла-
дающим взглядам. Сальвадор 
Дали сказал: “Не силься казать-
ся современным. Это – увы! 
– единственное, чего не избе-
жать, как ни старайся”. Вот и я 
думаю, что быть современным 
– не так важно, как и мнение 
других людей о тебе…

– Что бы ты пожелала 
всем людям на свете?

– Пожелала бы им разо-
браться в себе, не бояться но-
вого и продолжать поиски.

Анна БАЛУЕВА.

Любимый художник: 

Иероним Босх.

Любимые цвета: 

абсолютно все.

Своя любимая 

картина: триптих 

«Время во времени», кар-

тина «Система» 

(см. далее).
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99 октября в центре 
досуга «Спутник» со-

стоялся фестиваль открытия 
сезона Котласской молодеж-
ной лиги КВН. На одной сцене 
встретились харизматичные 
личности из Великого Устюга, 
творческие люди Сыктывка-
ра, таланты из Череповца, са-
мая яркая молодежь Коряжмы 
и, конечно, юные дарования 
Котласа и Лименды. Неболь-
шие юмористические пред-
ставления были посвящены 
теме «Стройка века». Акту-
альные проблемы и вопросы о 
вечном ребята передали в до-
вольно интересной форме. Не 
оставили без внимания и мэра 
Котласа, и Президента нашей 

страны. Смешные шутки, по-
падающие в самую точку, не 
оставили зрителей равнодуш-
ными. Идеи и сюжеты команд 
поразили своей уникальнос-
тью. Некоторые ребята высту-
пали впервые, но, несмотря 
на это, у них все с блеском 
получилось. Все команды до-
казали, что игра в КВН для 
них – настоящее творчество, 
требующее огромных усилий 
и длительной подготовки.

Лучшей на фестивале ока-
залась сборная города Коряж-
ма «СГК». «Командный дух и 
общее настроение помогают 
нам писать хороший материал. 
Сам я в КВН уже около двух 
лет. Для меня это игра. Меня 

привлекает дух соперничест-
ва, и от этого всего я получаю 
огромное удовольствие», – 
делится впечатлениями Игорь 
Макковеев, участник коман-
ды-победительницы. В номи-
нации «Лучшая шутка» отме-
тили сборную «Сами в шоке» 
из Череповца. Действительно, 
ребята покорили всех своим 
прекрасным чувством юмора. 
Приз за «открытие сезона» 
получила несравненная ус-
тюжская «Какая-то команда».

Каждому, решившему 
посвятить себя подобному 
виду деятельности, необхо-
димо обладать актерскими 
качествами. Умение играть 
различные роли и перевоп-
лощаться из одного образа в 
другой – есть главное искус-
ство настоящего КВН-щика. 
Самой интересной актрисой 
единогласно признали Ксе-
нию Черткову (котласская 

команда «Лас-Вегас»).  Мас-
тером в этой области стал 
Валерий Вишняков («21 век», 
Котлас). «Играю в КВН чет-
вертый год, – рассказывает 
актер. – Для меня это развле-
чение, хобби, помогающее 
уйти от мыслей, загружаю-
щих мою голову в школе. С 
другой стороны, это мозговая 
работа. И как же это не буду-
щее, если во всех высших за-
ведениях есть команды КВН, 
благодаря чему можно стоять 
рядом с Масляковым? И опыт 
в Котласской лиге мне в этом 
очень поможет».

Клуб Веселых и Наход-
чивых завоевал всенародную 
любовь, в него играют как 
подростки, так и взрослые. 
Это целое искусство, особый 
способ мировосприятия, по-
могающий людям всегда ос-
таваться на волне оптимизма.

Ксения НЕЗГОВОРОВА.

Íà âîëíå îïòèìèçìàÍà âîëíå îïòèìèçìà
Чувство юмора даровано человеку от рождения. Несомнен-

но, тот, кто умеет шутить, пользуется уважением в компании, 
способен расположить к себе собеседника, поднять настроение 
загрустившему другу... И в нашем городе такие веселые и на-
ходчивые ребята не редкость.

«Êàïóñòíèê» è ñ ÷åì åãî åäÿò«Êàïóñòíèê» è ñ ÷åì åãî åäÿò

ИИ действительно, 
мероприятие про-

ходило по принципам 
КВНа. Состязались коман-
ды студентов Котласского 
медучилища, ПУ-4, КРУ и 
СПГУВК. Остроумные реп-
лики ведущих – Евгения 
Махина и Александра Бат-
кова – веселили публику в 
перерывах между выступ-
лениями. Будущие медики 
из команды «Вскрытие по-
кажет» разыграли экскур-
сию по родному училищу. 
Ребята из ПУ-4 нагляд-
но показали все плюсы и 
минусы своей профессии 
– помощника машиниста. 
Команда КРУ «Контроль-
ный выстрел» развеселила 
своим попурри, исполнен-
ным под аккомпанемент 
электрогитары. А студен-
ты из СПГУВК предложи-
ли новые способы расшиф-
ровки аббревиатуры своего 
учебного заведения. Также 
капустник посетили гости 
из школьной котласской 
Лиги КВН, команда «Вдох-
выход». Подведя итоги, 
многоуважаемое жюри: 

Григорий Альдебенев, 
Юлия Брутова, Дмитрий 
Хрусталев, Татьяна Чере-
панова и Мирослав Вель-
ган – огласило результаты. 
Самым остроумным учеб-
ным заведением нашего 
города был признан СП-
ГУВК, получивший кубок. 
Всем остальным командам 
достались дипломы об 
участии, а также сюрприз 
– настоящий капустный 
пирог!

Алиса ВЫДРИНА.

28 октября в ЦД «Спутник» состоялся Открытый город-
ской фестиваль студенческого творчества «Студенческий ка-
пустник», который еще задолго до дня проведения заинтриго-
вал котласскую молодежь, задававшую один и тот же вопрос 
«А че ни за капустник?» Ответ был найден в оригинално 
оформленной афише.

9 октября. Открытие 51 
творческого сезона. Объ-
явили о начале мероприя-
тия. Вдох-выдох. Улыбка 
и – выход на сцену. «Мне 
понравилось быть ведущим, 
хотя в этой роли я и не пер-
вый раз! – Рассказывает Ас-
кер Кашироков. – Просто в 
моём опыте не было таких 
интересных персонажей 
как Проверяющий: эта роль 
мне подходит, я чувство-
вал себя уверенно! Концерт 
очень понравился, сам уз-
нал много нового о нашем 
ДК». Концерт начался с фо-
топрезентации коллективов 
и значимых мероприятий 
прошлого творческого се-
зона. Первыми выступили 
образцовый художествен-
ный коллектив театр танца 
«Кураж», зарядив зал своей 
энергией и ярким танцем. 
Порадовали своим необыч-
ным и завораживающим 
выступлением образцовый 
художественный коллектив 
индийского танца «Сарасва-
ти». Зрители вслушивались 
в красивую музыку оркест-
ра «Джаз-экспресс». Всего 

в концерте приняли участие 
порядка 20 номеров, никого 
не оставив равнодушным. 
«Мне очень понравился Ар-
тем Карпов: он выглядел как 
состоявшийся, солидный 
мужчина. Он спел неапо-
литанскую песню «Скажи-
те, девушки». В его голосе 
чувствуется сдержанность, 
сила, размеренность. Своим 
пением он призывает моло-
дых людей говорить о своих 
чувствах...»

Параллельно с открыти-
ем творческого сезона начал 
работать выставочный зал 
Дворца Культура. Там пред-
ставлена выставка объеди-
нения художников Коряжмы, 
Межрегиональная выставка 
современного народного 
творчества «Душа Севера». 
«Все виды искусств служат 
величайшему из искусств – 
искусству жить на земле», – 
так говорил Бертольд Брехт. 
Так давайте и мы будем пос-
тигать его тайны, тем более 
что возможностей для этого 
в нашем городе более чем 
достаточно.

Ольга МАКАРКИНА.

Концертный зал Дворца Культуры. До начала концерта 
остались считанные минуты. Суета и волнение за кулисами 
на каждом шагу: танцоры разминаются в невероятных позах, 
певцы пробуют голоса, а ведущие наспех повторяют програм-
му. Включается музыка. Гаснет свет в зале. И вот поднимает-
ся занавес.

Èñêóññòâî æèòüÈñêóññòâî æèòü
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ПП ремьерой вечера 
стала песня «Иеру-

салим». Выступали также не 
только «старички» клуба, но 
и ребята, которые совсем не-
давно пришли заниматься к 
Наталье Михайловне Конова-
ловой. Как сказал Петр Теле-
гин, занимающийся в объеди-
нении второй год, «Наталья 
Михайловна – очень хороший 
преподаватель. В клуб всегда 
хочется прийти, потому что 
тут царит дружелюбная атмос-

фера».
Еще одной особенностью 

музыкальной гостиной стали 
два попурри, одно из которых 
собрало в себе песни 70-ых 
годов, такие как «Калина крас-
ная», «Черный ворон». «Мне 
все понравилось в этот вечер. 
Лучше всех, по моему мне-
нию, выступили ребята с пес-
ней «Иерусалим» и Анжелика 
Жигновская с песней «Родос-
ловное древо». Считаю, что та-
кие мероприятия необходимо 

Ñòàðàÿ ïëàñòèíêà - Ñòàðàÿ ïëàñòèíêà - ëþáèìàÿ ïåñíÿëþáèìàÿ ïåñíÿ

Творческое объединение «Пой со мной, моя гитара» из под-
росткового клуба «Светофор» 23 октября порадовало своих 
зрителей и слушателей первой в этом учебном году музыкаль-
ной гостиной. «Старая пластинка – любимая песня» – так она 
называлась, а посвящена была Дню пожилого человека. Одна-
ко, как сказали ведущие этого вечера, Алексей Калинин и На-
талья Петриченко, они не увидели в зале ни одного пожилого 
человека: «Посмотрите, как одинаково блестят у них всех гла-
за, и как весело они улыбаются в ожидании чего-то необыч-
ного».

проводить, ведь это сплочает 
людей, дарит им положитель-
ные эмоции», – поделилась 
впечатлениями участница объ-
единения Оксана Терликова.

Действительно, трудно не 
согласиться с Оксаной. Испол-

нители подарили всем зрите-
лям заряд хорошего настрое-
ния на целую неделю, а может 
и больше. А когда настроение 
хорошее, то и жизнь наполня-
ется яркими цветами.

Анна БАЛУЕВА.

«Не Иерусалим ли это...»

ТТ ак, самый первый 
Праздник двора состо-

ялся в 2007 году на ул. Марте-
мьяновская, второй (в 2008) – 
на ул. 28 Невельской дивизии, 
третий (в 2009), уже Праздник 
микрорайона, – на ул. Володар-
ского.

Руководитель клуба Свет-
лана Владимировна Ожегова 
выступила в роли ведущего, 
скрепляющего звена в этом ве-
чере. Почему так называется 
улица, на которой расположен 
клуб «Спектр»? Какие улицы 
находятся в нашем микрорайо-
не? Какие организации здесь 
расположены? Попеременно 
на сцене появлялись ветера-
ны труда, педагоги, молодые 
мамы этого микрорайона. От 
них зрители узнали историю 
улицы Виноградова: раньше 
она была центром города. От 
церкви до лицея, от речпорта и 
железнодорожного вокзала до 
краеведческого музея, от дома 
ребенка до диагностического 

центра «МИГ» – здесь и сегод-
ня находится множество нема-
ловажных объектов.

В клубе «Спектр» есть кру-
жок «Очумелые ручки», на за-
нятиях которого ребята учатся 
вязать, мастерить гипсовые фи-
гурки и мукосольки, поделки из 
цветного картона и бумаги. На 
празднике гости узнали имена 

«Здесь наша пристань, здесь наш общий дом»... 7 октября 
в клуб «Спектр» пришел Праздник микрорайона. Кроме жи-
телей улицы Виноградова, на которой находится клуб, сюда 
были приглашены представители улиц Кирова, Набережной, 
7 Съезда Советов и Кооперативного переулка. Это ежегодное 
мероприятие проводится Детско-юношеским Центром уже в 
четвертый раз. А начиналось все с Праздника двора...

самых активных, спортивных 
и творческих ребят кружка и 
получили в подарок плоды их 
творчества.

Традиционно на празднике 
желающие могли поучаствовать 
в сеансе одновременной игры в 
шашки с тренером шахматно-
шашечного клуба Константином 
Николаевичем Налетовым. Мо-
лодые педагоги Центра Ольга 
Харионовская (к слову, житель-
ница этого района) и Анжелика 
Жигновская вторили «дворово-
му» празднику песнями под гита-
ру. Завершали программу вечера 
веселые конкурсы и загадки.

Кира КУЗНЕЦОВА.

À ó íàñ âî äâîðåÀ ó íàñ âî äâîðå

Спортивное ориентирова-
ние проходило по маршрут-
ным листам, разработанным 
самими ребятами. Местом 
проведения игры стал район 
Электромеханического завода 
и профилактория «Здоровье» 
(улица 28 Невельской дивизии). 
Две команды по шесть человек 
во главе с инициаторами игры 
Михаилом Вешняковым и Ев-
гением Поспеловским бегали 
на дистанцию в 2 километра. 
На территории были спрятаны 
зашифрованные слова «гра-
ната» и «лимонка», которые 
команды и должны были в ито-
ге принести в клуб. Дружное 
обсуждение игры за арбузом 
завершило план ребят. Следу-
ющее подобное мероприятие 
планируется провести зимой.

Маша ПЕТРОВА.

6 октября в клубе «Друж-
ба» впервые проведена игра 
на местности. Приурочена 
она Дню Призывника (1 ок-
тября). 

ÂïåðâûåÂïåðâûå

Â êëóáàõÂ êëóáàõ

Äåòñêî-þíîøåñêîãî ÖåíòðàÄåòñêî-þíîøåñêîãî Öåíòðà
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По-моему, молодежь развита плохо. 
Мало развиваются культурно и духовно. Как 
мало грамотных людей! Среди моих интере-
сов есть место литературе, кинематографу, 
мировым новостям.

À êàê ðàçâèâàåøüñÿ À êàê ðàçâèâàåøüñÿ òû?òû?

В 1972 году Генеральная Ассамблея ООН учредила Всемир-
ный день информации о развитии, цель которого заключалась 
в привлечении внимания мировой общественности к пробле-
мам развития. За несколько дней до знаменательной даты – 24 
октября – мы вышли на улицы города и полюбопытствовали, 
как развивается наша молодежь.

Развитие – это достижение каких-
либо результатов в определенной облас-
ти. Нужно постоянно получать новые 
знания, накапливать информацию. Сама 
я развиваюсь так: читаю книги, газеты, 
смотрю фильмы.

Про день информации о развитии 
впервые слышу. Вообще к праздникам 
отношусь скептически. Сама развиваюсь 
через изобразительное искусство и ес-
тественные науки. По-моему, нынешняя 
молодежь слишком подчинена моде, им 
очень важно мнение окружающих.

Такой день имеет смысл. Молодежь 
развита недостаточно. Я люблю зани-
маться спортом (скейтбординг), много 
читаю. На месте президента РФ ввел бы 
еще Дни различных направлений в музы-
ке, в частности, альтернативной.

Анна Смирнова, 
16 лет, школа № 18:

Елена Бушманова, 
17 лет, школа № 2:

Как показали итоги опроса, нынешняя молодежь развивается в 
той или иной области, исходя из своих интересов. И в то же время 
ребят волнуют некоторые негативные стороны своего поколения. 
Им небезразлично их будущее.

Валерия ШАВРУК.

Дмитрий Корнилов, 
16 лет, школа № 18:

Полина Шаманина, 
16 лет, школа № 18:

Дарья Волкова 15 лет, 
школа № 18:

Для меня развитие – это некая план-
ка, которая преодолевается в различных 
отраслях. Я занимаюсь спортом, хорошо 
учусь. Мне жаль, что молодежь зачастую 
занимается не тем, чем нужно: распитием 
спиртных напитков, курением и т.д.

Алла Махина, 15 лет, 
школа № 82:

Мне кажется, что День информации 
о развитии – интересный, нужный празд-
ник. Я развиваюсь в сфере спорта, люблю 
читать, общаться с умными людьми, пу-
тешествовать. Мой любимый праздник: 
День здоровья в школе.

2525 сентября по их иници-
ативе был организо-

ван экологический субботник на 
пляже у Васильевского озера. Соб-
рано 50 мешков мусора, пляж при-
веден в надлежащее состояние. 2 
октября новый субботник прошел 
в лесном бору на трассе Котлас 
– Вычегодский, в месте, где начи-
нается отворотка на кладбище и 
Вершину. На этот раз удалось соб-
рать 100 мешков мусора. Однако 
это только небольшая часть того 
объема отходов, что была выбро-
шена котлашанами в этом месте.

22 октября при содействии 
кинозала «Арена» (ЦД «Спут-
ник») осуществлен показ фильма 
«Эрин Брокович» (в главной роли 
снялась Джулия Робертс), сюжет 
которого посвящен борьбе с теми, 
кто загрязняет природу и приводит 
к распространению заболеваний. 
Кроме членов «Этаса» в мероп-
риятии приняли участие предста-
вители клуба цветоводов. После 
просмотра фильма активисты двух 
объединений провели переговоры 
о будущем сотрудничестве в деле 
очистки Котласа от мусора.

Есть такая поговорка: “Чис-
то там, где не сорят”. Мы все ви-
дим, насколько замусорен Котлас. 
Многих из нас раздражает этот 

факт. Но все, на что готово пойти 
большинство – просто поворчать 
на кухне, в лучшем случае напи-
сать небольшую заметку в газету. 
Но этого мало! Если мы хотим 
реально изменить ситуацию, мы 
должны действовать. Парой суб-
ботников город не очистить.

Спросите, а что можно сде-
лать? Решение проблемы зависит 
от нескольких аспектов. Но самое 
главное – это поведение котла-
шан, то есть нас с вами. Пока мы 
будем бездумно бросать на землю 
все, что есть в руках, никакие ме-
роприятия не помогут очистить 
город. Кстати, в курсе ли вы, что 
за брошенную бумажку можно 
получить штраф в 1 000 рублей? 
Жаль лишь, что неизвестны слу-
чаи взимания этого штрафа.

Если вам не наплевать на 
состояние окружающего мира, 
если вы готовы приложить не-
много усилий для улучшения 
экологической обстановки в 
Котласе – присоединяйтесь 
к нашей деятельности. Мы 
находимся по адресу: Кедро-
ва, 12-А (Детско-юношеский 
Центр). Контактные телефо-
ны: 89523029848 (Евгения), 
89021914151 (Анатолий).

Анатолий АРСЕЕВ.

Ìîëîäûå ýêîëîãè âûøëè íà Ìîëîäûå ýêîëîãè âûøëè íà 
òðîïó âîéíûòðîïó âîéíû

В сентябре 2010 года в Котласе появилось отделение облас-
тной молодежной организации «Этас». Менее чем за два ме-
сяца работы молодые экологи успели провести целый ряд ме-
роприятий.

Впереди еще много работы. 

Оказывает профессиональную оперативную психологичес-
кую помощь в решении проблемных жизненных ситуаций.

Приглашаются подростки, молодежь, родители, педагоги, 
взрослое население города.

Семейное консультирование проводится по вопросам:
– взаимоотношения с будущим супругом;

– взаимоотношения между супругами;
– взаимоотношения родителей и детей.

БЕСПЛАТНО!
Запись по телефону: 3-26-80.

А также по адресу: ул. Кедрова, 12-а, каб.9.

ÌÎÓ ÄÌÎÓ ÄÎÄ ÎÄ «Äåòñêî-þíîøåñêèé Öåíòð»«Äåòñêî-þíîøåñêèé Öåíòð»
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ВВ стреча состоялась в 
краеведческом му-

зее, в день закрытия выстав-
ки «Наш друг – газета», пос-
вященной юбилею газеты. В 
1930 году это было издание 
«За социалистический север», 
спустя восемь лет из названия 
исчез предлог «за», а в 1958 
году она обрела современное 
заглавие. Николаю Васильеви-
чу, долгое время работавшему 
в редакции корреспондентом, 
очень небезразлична судьба 
газеты. К слову, он собирает 
все, что может быть связано 
с ней и планирует выпустить 
книжку. Краевед, журналист, 
автор собственных книг, он 
поведал нам множество инте-

ресных фактов.
К примеру, верстальщик 

раньше назывался ментропа-
жем. Кроме привычных ре-
дактора, корректора, коррес-
пондентов в газете еще были 
цензор и ответственный сек-
ретарь. Все журналисты были 
членами общества «Знание». 
Открыл некоторые типографс-
кие секреты того времени. На 
выставке можно было увидеть 
клише рисунков Юрия Чирко-
ва – прямоугольные таблички 
из сплава цинка с медью. Это 
то, с помощью чего в газете 
раньше появлялись иллюстра-
ции. Максимальный тираж за 
всю историю газеты составлял 

порядка 40 тысяч экземпляров 
(сравните с нашими 999).

Не менее любопытны 
имена, связанные с историей 
газеты. Николай Васильевич 
показал нам уникальные вы-
ставленные и личные фото-
кадры, сделанные в разные 
годы. На них работники газе-
ты: Валерий Кисляков, Галина 
Дернова, любительница фе-
льетонного жанра Эмилия За-
вгородняя, Николай Шарапов, 
чья коллекция фотографий и 
документов составила основу 
выставки... Гостями редакции 
в разное время были писате-
ли Василий Белов, Владимир 
Личутин, известная северная 
поэтесса Инэль Яшина. Есть 

даже артисты советского кино: 
Алиса Фрейндлих, Виктор Ко-
сых (Данька из киноэпопеи 
«Неуловимые мстители»).

Журналистика бывает 
разная: столичная, местная. 
«Двинская правда» служит 
примером второй. Районная 
газета – это то, что в своем 
роде объединяет жителей од-
ного города, занимает свою 
информационную нишу. И ее 
«начинка», состоящая из мес-
тных новостей, знакомых ге-
роев интервью, всегда будет 
востребована читателем, тем 
паче, что он сам всегда может 
высказаться на ее страницах. 

Анжелика ЖИГНОВСКАЯ.

Íàø äðóã - ãàçåòàÍàø äðóã - ãàçåòà

РР ебятам была расска-
зана история созда-

ния отряда, показаны основ-
ные строевые приемы, а так 
же продемонстрирован ви-
део-ролик о первом в нашем 
городе параде, посвященном 
празднованию 65-летия По-
беды.

Основные Дела отряда 
– это вынос государствен-
ных символов на городские 
мероприятия города, орга-
низация Поста №1 у памят-
ника котлашанам, погибшим 
в годы Великой Отечествен-
ной войны. Ежегодно пред-

ставители отряда выступают 
за наш город на областном 
смотре – конкурсе почетных 
караулов.

Отряд «Флагман» объяв-
ляет набор и ждет всех жела-
ющих на тренировки в Доме 
детского творчества по пят-
ницам и субботам.

Наталья ШАРИНА.

В субботний день около 
ста старшеклассников собрал 
к себе в гости Пятый сбор 
школьного актива «Сам Са-
мыч». Уже ставший тради-
ционным, он проходит под 
определенной тематикой: 
«Развитие ученического само-
управления в школах». Бла-
годаря организаторам ребята 
говорят о моделях самоуправ-
ления, поднимают социально 
значимые темы и проблемы 
самой молодежи, учатся соци-
альному проектированию.

На этом сборе участники 
попытались найти ответ на 

вопрос: «Чего же хочет моло-
дежь?» в коллективно – твор-
ческих делах. На тренингах 
были подняты темы «Целепо-
лагание», а также «Магия до-
стижения целей»… Оказалось, 
что не всегда мы хотим того, о 
чем говорим, а если говорим, 
то подразумеваем немного 
другое. Основными желания-
ми молодого поколения наше-
го города оказались: получение 
образования (вопреки мнению 
учителей, что не хотим учить-
ся), настоящих друзей, любви, 
понимания…

Наталья ШАРИНА.

Ïî÷åòíûé êàðàóëÏî÷åòíûé êàðàóë
14 октября Дом детского творчества открыл двери для но-

вого состава городского отряда почетного караула «Флагман». 
Эта организация появилась в нашем городе в январе 2005 
года.

Îñíÿíêà – 2010Îñíÿíêà – 2010

Окунувшиеся в историю.

23 октября в нашем городе был открыт новый сезон прове-
дения коммунарских сборов, организованных Котласским го-
родским штабом школьников.

80 лет назад эта газета называлась иначе, чем сейчас. 80 
лет назад наш герой там не работал, однако знает всю ее ис-
торию так, словно каждый день был вхож в ее редакцию. 11 
октября Николай Васильевич Шептяков рассказал юнкорам 
Котлас-точки об именах и датах «Двинской правды».

Òî÷êà êèïåíèÿ
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ТТ ы – мои глаза и 
уши…

Красота черной перели-
вающейся шерсти и доброта. 
Благодаря тебе, зверь, я знаю, 
что такое преданность и про-
щение. Ты научил меня любить 
без слов и поступков. Прос-
то глядя в твои карие глаза, я 
вижу чистоту, которую никог-
да не встречу среди людей.

Шероховатость языка, об-
лизывающего лицо и руки, 
тепло плюшевого тела. Как 

ÐaradiseÐaradise
я их люблю. Ты – единствен-
ный, кому я могу доверить 
свои тайные страхи и жела-
ния, не сомневаясь в том, что 
ты их поймешь и сохранишь в 
тайне.

Ты мой учитель. Каждую 
минуту, не давая мне сомне-
ваться в своей преданности, 
учишь меня доброте и любви.

Каждое утро я просыпаюсь 
рядом с тобой, и моя душа на-
полняется яркими и светлыми 
чувствами.

Ты не похож на других 
собак. Ты никогда не «гово-
ришь». Я никогда не слышу 
твоего визгливого лая, даже 
когда тебе бывает очень плохо 
или чего-то хочется…

Я помню только один мо-
мент… Ты был еще совсем 
малышом. И, наверное, вспом-
нив о доме, о маме, о братьях 
и сестрах, ты заплакал. Слов-
но сказал им «до свидания» и 
смирился с мыслью, что никог-
да больше с ними не увидишь-

ся… Это было больно слу-
шать… Вой щенка, который, 
казалось, уже в столь раннем 
возрасте понимает намного 
больше, чем многие взрослые 
собаки…

В ту ночь не спал никто… 
Все были печальны так же, как 
и ты. Мы все разделили с тобой 
твою печаль. Теперь мы – твоя 
семья. Я надеюсь, что ты счас-
тлив в нашем доме, приемыш. 
Родной братишка…

Макс МИРОВ.

******

Я знаю, ты меня когда-нибудь забудешь
Я знаю, ты меня когда-нибудь забудешь, 
Так отчего ж прощаться больно нам? 
О, время, ты, наверно, очень любишь 
Покоя не давать истерзанным сердцам. 
  
Пройдут года – ничто уж не излечит. 
С тобой в разлуке жить я не смогу. 
Сегодня вечером зажечь хочу я свечи, 
Я напишу тебе письмо и вновь сожгу… 

Ксения НЕЗГОВОРОВА.

ß õî÷ó...ß õî÷ó...

Я хочу заглянуть за кулисы.
Я хочу оказаться за кадром.
В Зазеркалье вместо Алисы.
Не вернусь обратно, и ладно.

Я хочу посмотреть на руины.
Быть последним на поле брани.
А потом сидеть у камина
И ладошкой водить по ране.

Я романтик... Хочу на небо.
Пелена облаков. Прорваться.
Я хочу быть там, где я не был.
Я хочу собою остаться.

Я хочу посидеть у речки
И пройтись по камням знакомым.
Хочу в холод погреться у печки,
Показаться свежим и новым.

Я хочу просто быть счастливым,
Найти точку большого шара.
Жечь себя для других так мило,
Ну а большего мне и не надо.

Павел ПОПОВ.

******

Свет
льет из окна в ночную мглу.
Нет.
Звук скрипки дарит мне мечту.
Жить,
быть только ближе день за днем.
Стыть.
Глаза родные не горят огнем.
Мы.
Застыло время на часах.
Ты
с улыбкой дремлешь на устах. 
Чист 
на небе красный диск луны. 
Лист, 
и все портреты – это ты.
Миг 
подарен, только жизнью стал.
Бог,
он нас любить не перестал.

Ксения ЖУРАВЛЕВА.

******

Говорят, что чудес не бывает
Нет, поверьте, они в мире есть
Лишь дотроньтесь до струн гитары
И попробуйте что-нибудь спеть.

Я недавно поверила в чудо
Надо только уметь подождать
И тогда в сердце ярче будет,
Счастье рвется – не удержать.

Все твердят: стало жить тяжелее,
Что исчезла любовь, дружбы нет...
Нет любви? Любите смелее!
Берегите святой завет,

Чтите таинство крепкой дружбы,
Никогда не бросайте друзей
Пусть и ветер, и холод, и стужа
Вместе все станет легче, светлей.

Настя КАРАЧЕВА.

Предлагаем тебе немного «повитать в Эмпиреях» – познакомиться с литературными творчеством наших юнкоров и дру-
зей редакции. Им благоволит Эвтерпа, они оседлали Пегаса, испили вдохновения из Кастальского источника на горе Парнас. И 
пусть тебя не смущают крылатые фразы времен Олимпийских божеств и античных героев. Все они – о поэтах и их творчестве. 
Может, немного самонадеянно так называть наших авторов, однако, думается, небезосновательно. Почтите своим вниманием 
наших Посетителей Пинда!

Ïîâèòàåì â ÝìïèðåÿõÏîâèòàåì â Ýìïèðåÿõ

ÒåáåÒåáå

Тебе вослед не хочется сказать: люблю.
Но как иначе выразить тебя 
во мне? Нет, мук я адских не терплю,
но лишь твой свет, мне мысли бередя,

нощно и денно колет, жалит, жарит. Потому
так трудно вслед тебе сказать «прощай».
Так трудна просьба: сердце, слышишь, никому...
Ты сам бы дописал - не отдавай...

Анжелика ЖИГНОВСКАЯ.

Òî÷êà ñîïðèêîñíîâåíèÿ
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